
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo

Acta No. 007/07 de la Reunión Ordinaria del viernes 21 de septiembre de 2007

El viernes veintiuno (21) de septiembre de 2007, a las 10:00 de la mañana,
se efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la reunión
ordinaria de su Consejo Directivo. En dicha reunión, estuvieron presentes el
Magistrado Presidente de la Suprema Corte de Justicia, Dr. Jorge A. Subero Isa,

Presidente del Consejo Directivo, el Juez Presidente de la Corte de Trabajo del
Distrito Nacional, Magistrado Erick José Hernández-Machado, Miembro, el Juez
de la Sala Civil del Tribunal de Niños, Niñas y Adolescentes de la Provincia de

Santo Domingo, Magistrado William R. Encarnación Mejía, Miembro, el Dr. Juan

Manuel Pellerano Gómez, Miembro, y el Lie. Julio César Terrero, Miembro, la

Magistrada Jueza de la Suprema Corte de Justicia, Dra. Enilda Reyes Pérez,
Miembro, presentó excusas por encontrarse fuera del país.

La reunión fue presidida por el Magistrado Dr. Jorge A. Subero Isa, en su
calidad de Presidente del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la
Judicatura. El Director de la Escuela Nacional de la Judicatura, Luis Henry

Molina Peña, participó en su condición de Secretario del Consejo Directivo .

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarron/ír/^

durante la reunión, fue la siguiente: A.
1) Lectura y aprobación del acta No.006/07 de la reunión ordinaria a£l

^onsejo Directivo celebrada el lunes 13 de agosto de 2007./ 1

4- '



2) Rendición de cuentas del Director de la Escuela Nacional de la
Judicatura.

> Presentación actividades del período julio - agosto 2007 por proyecto.

3) Rendición de cuentas del Director de la Escuela Nacional de la
Judicatura y examen de los asuntos que requieren de un pronunciamiento
por parte del Consejo Directivo.

> Informe de compromisos o control presupuestario Junio y Julio,
2007 (RD$).

> Estados Financieros preliminares a Julio, 2007 (RD$).
> Ejecución ONAPRES preliminar Junio y Julio, 2007 (RD$).

4) Asuntos varios:
• Presentación para aprobación del Programa de Formación de

Aspirantes a iniciarse con grupo 2-2007.
• Presentación del Programa de Formación Continua 2008.
• Caso de solicitud de licencias con disfrute de sueldo de empleados del

Poder Judicial para participar en el programa de Formación de
Aspirantes.

• Aprobación de docentes para el programa de formación de aspirantes.
• Presentación de evaluación de desempeño piloto aplicado a los

aspirantes a juez de paz del grupo 1-2006, que están actualmente en
función de juez de paz suplente.

• Informe de visita realizada por el equipo técnico de la ENJ a los
tribunales en los que están ejerciendo la función de juez de paz
suplente, los aspirantes a juez de paz del grupo 1-2006.

• Presentación para aprobación de parte del Consejo Directivo de las
políticas de selección de docentes para los programas de formación y
capacitación de la Escuela Nacional de la Judicatura.

1) Lectura y aprobación del acta No. 006/07 de la reunión ordinaria del
Consejo Directivo celebrada el lunes 13 de agosto de 2007. -

Se leyó, aprobó y firmó el Acta No.006/07 de la Reunión Ordinaria del C

Directivo celebrada el lunes 13 de agosto^de 2007, sobre

desarrolladas en el período junio-julio 2007.
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2) Presentación de las actividades del período julio - agosto 2007, por

proyecto.

Presentación de la rendición de cuentas de las actividades y proyectos de la ENJ:

• La magistrada Yokaurys Morales, Coordinadora Técnica Provisional,

presentó el informe de primer trabajo realizado por los Comités en este
período y explicó las razones por las cuales la asistencia de los miembros de

los comités se ha reducido, entre otras razones está la dificultad de los
jueces de obtener el permiso para asistir a las reuniones, sobretodo por la

falta de jueces suplentes; así mismo informó que se está realizando la
evaluación de los miembros de los comités afin de que los que no asisten de

/

manera regular puedan ser sustituidos por nuevos miembros.

• Presentación de los proyectos de capacitación: Luis Hemy Molina, Director

de la ENJ, hace una revisión de todo el informe entregado a los miembros

del Consejo Directivo sobre avance de todos los proyectos de capacitación
durante los meses de julio y agosto de 2007.

• El Director de la ENJ, Luis Hemy Molina, presentó todas las actividades de
formación continua trabajadas en la ENJ durante ese período, entre otras:

Gestión Penal para el Departamento Judicial de La Vega; cursos fase II de
Registro Inmobiliario; cursos dentro del proyecto de Justicia Laboral de la
OIT, cursos virtuales de Teoría del Delito y de Garantías Constitucionales.
(Ver informe de gestión del período julio-agosto 2007).

• Del mismo modo, el Director de la ENJ, Luis Henry Molina, presentó todas
las actividades del Programa de Formación de Aspirantes; entre tod;

actividades están las notas en las asignaturas que ya han finalizado, \|i¿itas

del equipo técnico de la ENJ a los tribunales en los que los aspirames^ a
jueces de paz y a defensores públicos en periodo de pasantía. (Ver in:

de gestión de período julio-agosto 2007). Se externa en el grupo del Consejo
Directivo, preocupación por la actitud prepotente de los Aspirantes a Juez

de Paz grupo 1^2006, actitud mostrada en la reunión de la presentación de

las

•me
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la evaluación de desempeño piloto presentada por la Directora de Asuntos

para Carrera Judicial.

• Presentación de los avances en los proyectos Accetics, Procad, e Iso; dentro

del proyecto Procad se propone para la aprobación del Consejo, las políticas

de selección de los docentes de la ENJ por concurso de antecedentes y
oposición.

3) Rendición de cuentas del Director de la Escuela Nacional de la Judicatura
y examen de los asuntos que requieren de un pronunciamiento por parte del
Consejo Directivo. Esos asuntos son los siguientes:

> Informe Financiero:

El Director de la Escuela Nacional de la Judicatura, Luís Henry Molina Peña,
introdujo a la Gestora de Administración y Finanzas, Alicia Tejada, quien presentó

el informe de compromisos y ejecución presupuestaria de los meses de junio y
julio de 2007, así como los Estados Financieros preliminares a Julio de 2007. Se

presenta para descargo los informes ONAPRES enero - mayo 2007, así como los

Estados Financieros del año 2005, aprobados de manera definitiva por Auditoría
Interna de la Suprema Corte de Justicia, así como la ejecución ONAPRES

preliminar de junio y julio, 2007. (Ver: Proyecto de Presupuesto para el 2008).

4) El Consejo de Directores en pleno de la ESCUELA NACIONAL DE LA

JUDICATURA, luego de haber escuchado y tenido a la vista el Informe presentado

por el Departamento de Auditoría Interna de la Suprema Corte de Justicia, en lo

referente a la ejecución del programa ONAPRES durante el período comprendido

entre los meses enero - mayo 2007, ha encontrado satisfactorio el mismo, el cual

refleja su correcta ejecución, y en consecuencia, confiere el más amplio descargo
al Director de la Escuela, al Presidente del Consejo Directivo, así comer a/íos

miembros desdicho Consejo Directivo, por su administración durante este'pjkríodo.

Hñ Esta resolución fue aprobada unánimemente
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5) El Consejo de Directores en pleno de la ESCUELA NACIONAL DE LA

JUDICATURA, luego de haber escuchado y tenido a la vista los Estados
Financieros, auditados por el Departamento de Auditoría Interna de la Suprema

Corte de Justicia, en lo referente a las operaciones correspondientes al año dos

mil cinco (2005) , APRUEBA sin enmiendas dichos estados financieros, y confiere
el más amplio descargo al Director de la Escuela, al Presidente del Consejo

Directivo, así como a los miembros de dicho Consejo Directivo, por sus
actuaciones y gestión durante estos años.

Esta resolución fue aprobada unánimemente

Asuntos varios no consignados en la orden del día, propuestas y decisiones
tomadas por los Miembros del Consejo Directivo:

a) Presentación para aprobación del Consejo Directivo del Programa de
Formación de Aspirantes, con mejoras y reformas para ser implementados

a partir del grupo de Aspirantes grupo 2-2007. Este punto se discute, luego
de haber sido estudiados y revisados los cambios propuestos por todos los

miembros del Consejo Directivo y es aprobado a unanimidad el Programa
de Formación de Aspirantes con sus mejoras y reformas.

b) Presentación para aprobación del Consejo Directivo del programa de

Formación Continua para el año 2008. Este punto se discute, luego de
haber sido estudiadas y revisadas las actividades planteadas, queda
aprobado a unanimidad el programa de formación continua para el año
2008.

c) Se conoce la carta enviada por el magistrado Parache, en la cual no
comparecer ante el Consejo Directivo para dar explicaciones sobre/ía
revisión y cambio de nota de Celia Rojas, aspirante saliente del progi

de formación de aspirantes por calificación insuficiente. El Consejo
Directivo toma la decisión de que el magistrado Parache sea excluido de
toda posibilidad de ser docente en la Escuela Nacional de la Judicatura.

:pta
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Caso de solicitud de licencias con disfrute de sueldo de empleados del
Poder Judicial para participar en el programa de Formación de Aspirantes.
La decisión del Consejo Directivo en este caso, es que Carrera Judicial

informe a la ENJ de quiénes se benefician de una licencia con disfrute de

sueldo, estas personas que se benefician con licencia podrán beneficiarse

del préstamo de Fundapec, por la diferencia entre el salario recibido y el
monto del beneficio otorgado por la ENJ a través de fondos de FUNDAPEC;

en caso de que la persona reciba licencia con disfrute de sueldo por montos

superiores a lo otorgado por la ENJ podrá recibir el préstamo, pero no
beneficiarse de los fondos especiales de la ENJ, ni de las posibilidades de

beca sobre estos fondos.
Aprobación de docentes para el programa de formación de aspirantes.

Presentación de evaluación de desempeño piloto aplicada a los aspirantes a
juez de paz del grupo 1-2006, que están actualmente en función de juez de

paz suplente.
Informe de visita realizada por el equipo técnico de la ENJ a los tribunales

en los que están ejerciendo la función de juez de paz suplente, los

aspirantes a juez de paz del grupo 1-2006.
Presentación para aprobación de parte del Consejo Directivo de las políticas

de selección de docentes para los programas de formación y capacitación de

la Escuela Nacional de la Judicatura. Se consideran aprobadas las políticas

y se aprueba que sea llamado a proceso de selección a través de la página

Web de la ENJ.

d)

e)

f )

g)

h)

El Presidente del Consejo Directivo, Magistrado Dr. Jorge A. Subeí'o / Isa,
puso término a la reunión a las 12:30 p.m., quedando indicada la agend ^/d^J
próxima reunión a celebrarse el lunes doce (12) de noviembre de 2007, -y estaría
conformada por los siguientes puntos: \

a
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1. Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior;
2. Rendición de cuentas por el Director sobre las actividades desarrolladas

durante el período transcurrido desde la última reunión realizada;

3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del
Consejo Directivo; y

4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha
reunión, fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el

lunes (12) de noviembre de 2007, durante el desarrollo de la reunión ordinaria del
Consejo Directivo, estando los miembros del Consejo Directivo arriba indicados

presentes de acuerdo con su contenido, quienes procedieron a aprobarla y
rubricarla.

X
Magistrado Dr. Jorge A. Subero Isa

Presidente del Consejo Directivo
Magistrado Erick Hernández - Machado

Miembro

Magistrado williajn Encarnacióp Mejía
''tcmbro

ian Manuel Pellerano
Miembro

Ot(
,ic. Julk/César Terrero

/) Miembro
Luis Heniy MolmaT

Secretario
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